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SÚMULA DA 97ª REUNIÃO ORDINÁRIA CPUA-CAU/RS 

 
DATA: 04 de maio de 2022, quarta-feira HORÁRIO: 9h às 12h 
LOCAL: Aplicativo Microsoft Teams 
 

PARTICIPANTES: 

Pedro Xavier de Araújo Coordenador 
Diego Bertoletti Membro suplente 
Valdir Bandeira Fiorentin Membro suplente 
Marisa Potter Membro suplente 
Emílio Merino Dominguez Membro 
Orildes Tres Membro 

ASSESSORIA: 
Karla Ronsoni Riet Arquiteta e Urbanista 
Flavio Salamoni Assessor Jurídico 
Sabrina Lopes Ourique Assistente Administrativa 

CONVIDADO: Paulo Henrique Cardoso Soares Chefe de Gabinete 
SECRETARIA Danuza Daudt Assistente de Atendimento e Fiscalização 
 

1.       Verificação de quórum 
Presenças Verificado o quórum para início da reunião às 9h, com os(as) conselheiros(as) 

acima nominados(as). As conselheiras titulares Evelise Jaime de Menezes, Ingrid 
Louise de Souza Dahm e Orildes Tres solicitaram as convocações de seus suplentes.  

 
2. Comunicações 

Relator Pedro Xavier de Araújo 
Comunicação A conselheira Marisa trouxe relato do V Encontro Nacional de CPUA´s a qual ela 

acredita que teve maior destaque para a CPUA CAU/BR. Foram abordados os 
seguintes assuntos: CAU Educa, ATHIS, Patrimônio entre outros. Inclusive, quanto 
ao CAU Educa, espera-se que cada CAU/UF implemente essa ideia em seu 
respectivo Estado. Ela informa, ainda, que as Unidades Federativas do CAU falaram 
sobre os problemas enfrentados, como por exemplo, a falta de participação 
popular. Ela complementa que foi debatido acerca da carta aberta aos candidatos, 
cuja discussão foi sobre os tópicos da carta, agenda parlamentar, representações 
do CAU na ONU, parcerias e convênios. A CPUA-CAU/BR falou sobre o trabalho 
desenvolvido (por exemplo rede amazônica com recursos da própria CPUA), o 
licenciamento também foi uma pauta bastante debatida. Ela menciona que foi 
anunciado um Encontro da Região Nordeste, em maio/2022, levando em 
consideração à problemática das grotas, entre outros eventos que irão ocorrer 
durante o ano. Ela informa que foi abordado na reunião que eles estariam 
preparando uma participação em evento da CAU/RS. O chefe de gabinete Paulo 
afirmou que não há nenhuma previsão disso. E a assistente técnica Karla disse que 
contatou a Secretaria. A conselheira Marisa, então esclareceu que eles estariam 
elaborando uma pauta de eventos nas UF, que não teria uma data fixa, mas há 
uma pretensão de realizar esse encontro. Por fim, O conselheiro Pedro informou 
ao conselheiro Diego sobre a questão da reunião híbrida, em especial quanto a 
decisão plenária. 
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3. Votação das súmulas anteriores  

Discussão A súmula da 96ª Reunião Ordinária não foi encaminhada, portanto não pode ser 
votada. As súmulas da 96ª e da 97ª Reunião serão votadas na próxima reunião.  

Encaminhamento Encaminhar a súmula da 96ª e da 97ª Reunião para análise e revisão dos membros 
da comissão. 

 
4. Apresentação da pauta e extrapauta 

Mantida a pauta previamente apresentada e acrescentada a pauta sobre as eleições do CMDUA-POA. 
 

5. Ordem do dia 
5.1. Representantes 

Fonte CPUA-CAU/RS 
Relatores Membros 
Discussão O conselheiro Pedro destaca que ficou de ser concluído o material da ‘cartilha’. Ele 

acredita que o material está bom para apresentação, mas poderia ser mais 
elaborado, pois o objetivo seria fazer um livreto. A comissão avalia o material da 
apresentação e faz apontamentos. O conselheiro Pedro apresentou o texto de 
introdução da cartilha. Ele questionou a assessoria se é necessária uma 
deliberação para aprovar o texto da cartilha. Ele questiona se poderia ser hoje a 
deliberação. A assessora técnica Karla acredita que seja melhor na próxima 
reunião, quando o texto terá sido revisado e pronto. A Karla questiona se deve ser 
estipulada uma data para a análise e retorno do Presidente. 

Encaminhamento A comissão avaliará o texto da cartilha antes de deliberar e encaminhar ao 
Presidente. 

 
 

5.2. Plano Diretor 
Fonte CPUA-CAU/RS 
Relatores Membros 
Discussão O conselheiro Pedro sugere que seja feito um levantamento do que foi feito por 

cada CPUA das UF sobre o assunto em questão. Ele questiona qual seria a tese da 
comissão sobre o tema. A conselheira Marisa aborda que seria importante para os 
arquitetos que laboram em prefeituras, pois serviria como uma orientação no 
trabalho destes. Ela relata que encontrou várias cartilhas de municípios brasileiros 
a respeito do assunto ‘Plano Diretor’. Ela mencionou a cartilha Brasil-Alemanha, 
cujo objetivo é o de desenvolvimento urbano sustentável. O conselheiro Pedro 
entende que seriam bons três materiais: cartilha para a sociedade, recomendações 
para os arquitetos e gestores públicos e teses jurídicas para fundamentar as 
demandas pertinentes a este assunto. Os membros debatem sobre a importância 
de incluir os representantes. O conselheiro Pedro revisa os assuntos apontados na 
reunião anterior. Ele sugere que esses pontos podem ser distribuídos para cada um 
dos membros da comissão. A comissão debate faz apontamentos e inclui mais 
alguns itens. O conselheiro Pedro acredita que a análise destes assuntos como 
diretrizes tornaria mais objetiva as suas definições. Os membros distribuem os 
assuntos entre si. 

Encaminhamento Os conselheiros vão desenvolver cada um seus temas e os assuntos serão 
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debatidos durante as próximas reuniões. 
 

6. Extrapauta 
6.1. Eleições do CMDUA-POA 

Fonte CPUA-CAU/RS 
Relatores Membros 
Discussão O conselheiro Emílio informa que o secretário Germano sugestionou que não 

fossem feitas eleições este ano, uma vez que a questão dos planos diretores esta 
sendo debatida em todo o país. Ele diz que quase foi unânime a manifestação dos 
conselheiros pela manutenção dos mandatos. Ele menciona que esta semana será 
levada ao Prefeito para que este homologue a decisão de prorrogar a titularidade 
dos conselheiros atuais. Ele acredita que o CAU/RS precisa se manifestar a 
respeito. Quanto à revisão plano diretor, o término está programado para 
03/06/2024. Ele complementa que terá reuniões semanais das 16h às 17h. O 
conselheiro Emílio informa que não terá condições de continuar como 
representante do CMDUA. Ele solicita que seja nomeado outro representante do 
CAU/RS, pois não teria condições físicas e, outrossim, porque vai fazer uma viagem 
internacional a partir de 20/05/2022. O conselheiro Pedro entende que o 
representante da CPUA-CAU-RS deverá ser indicado e que este assunto deve ser 
compartilhado com o Gabinete da Presidência. O chefe de Gabinete Paulo estando 
presente toma conhecimento da substituição necessária e elogia a atuação do 
conselheiro Emílio.   

Encaminhamento O conselheiro Pedro e o chefe de gabinete Paulo vão definir quem será escolhido 
para substituir o conselheiro Emílio. 

 
5. Definição da pauta da próxima reunião 
Assunto Planejamento estratégico 
Fonte CPUA-CAU/RS 
Assunto Representantes 
Fonte CPUA-CAU/RS 

  
6. Verificação de quórum – encerramento 
Presenças A reunião encerra às 11h40 min com os(as) participantes acima nominados(as).  

 
 

 
PEDRO XAVIER DE ARAÚJO  

Coordenador da CPUA-CAU/RS 
 

 
  

Danuza Daudt 
Assistente de Atendimento e Fiscalização do CAU/RS 
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